

LE MESSENGER

Organe mensuel des Ouvriers et des Eglises de l'Union latine
Publié par le Comité de l'Union

Prix de l'abonnement :
2 fr. par an

Rédaction :
Gland, Vaud (Suisse)

Administration :
Gland, Vaud (Suisse)

De France, les mandats peuvent être envoyés à Divonne (Ain); mais toute communication urgente doit être adressée à Gland directement

Le Numéro spécial des *Signes des Temps*

Nous vivons dans un temps spécial. Les circonstances qui nous environnent ont un caractère spécial. Nous sommes dans le temps de la fin et des choses étonnantes s'accomplissent autour de nous. Les événements les plus extraordinaires se suivent avec une telle rapidité que le monde n'a plus le temps de peser les conséquences de chacun d'eux. Le monde est entraîné rapidement et sans qu'il s'en rende compte vers la perdition.

Mais Dieu accomplit aussi dans le monde une œuvre spéciale. Il a donné aux hommes des lumières spéciales pour ce temps-ci. Une puissance spéciale accompagne les serviteurs du grand Roi qui donnent la vérité au monde. Des moyens financiers spéciaux ont été mis à la disposition du peuple de Dieu pour la diffusion du message, et les efforts faits ont été couronnés d'un résultat spécial, magnifique. Des milliers d'âmes (5000 en Europe en 1912) s'ajoutent chaque année au peuple de ceux qui se préparent pour le retour de Jésus. Au milieu de tant de choses spéciales, il est naturel que les membres des Eglises de l'Union latine désirent un *Numéro spécial* du journal sur *les signes du prochain retour de Christ*.

Ce numéro, Dieu en soit loué, nous l'avons depuis le 1^{er} de ce mois. Et il nous a été donné dans des conditions meilleures que n'importe quel autre numéro spécial qui ait paru jusqu'à aujourd'hui. Par les sujets traités, par sa rédaction ainsi que par ses illustrations, il répond aux besoins du moment. Nous pouvons dire qu'il pourra se répandre très facilement. Il ne faut pour cela

qu'une chose : *il faut que chaque membre de l'Eglise de Dieu fasse un effort spécial*. La direction de l'œuvre et celle du journal ont fait un effort, nous croyons que tous nos frères et sœurs s'uniront à nous dans cet effort.

Dieu bénira ce journal. Le message sera proclamé. Des âmes seront gagnées à Jésus, et pour nous, en réponse à cet effort spécial, nous recevrons une récompense spéciale : « Ceux qui en auront amené plusieurs à la justice brilleront comme des étoiles à toujours et à perpétuité » (Dan. 12 : 8). En sauvant les autres, nous aurons travaillé à notre propre salut (1 Tim. 4 : 11-16). Qu'il en soit ainsi pour tous ceux qui portent le nom d'Adventistes! Amen.

J. REY.

Aux Sociétés missionnaires

LE numéro spécial d'avril doit être répandu dans tout le territoire de la Conférence du Léman comme les feuilles d'automne. Chaque famille doit avoir l'occasion de se le procurer. Il est nécessaire, pour qu'il en soit ainsi que le travail se fasse avec ordre, avec méthode. Aussi nous voulons nous permettre de donner quelques conseils qui nous ont été suggérés de plusieurs côtés.

Chaque société missionnaire doit distribuer le terrain à chacun de ses membres, de telle sorte qu'aucune rue et qu'aucun village du district ne soit oublié et pourtant que les frères ne marchent pas les uns sur les autres.

Que chaque société missionnaire reste si possible dans son district, afin de pouvoir donner les noms des localités ou des districts qui ont été faits. Ainsi des col-

porteurs pourront aller dans les territoires non occupés par les Eglises.

Toutes les personnes qui aimeraient consacrer un certain temps à colporter le journal sont priées de s'annoncer à frère E. Borle, Gland, qui distribuera ou fera distribuer les territoires qui n'auront pas été faits par les sociétés missionnaires.

Ce numéro n'a pas de prix inscrit; mais tous ceux qui le colporteront doivent le vendre au prix de 20 centimes.

Tous les membres des sociétés missionnaires qui donneront le journal en sollicitant des dons pour les missions devraient verser la totalité des sommes reçues à la caisse de la société, déduction faite du prix d'achat des journaux et des frais de voyages ou autres.

Que chaque Eglise demande la bénédiction de Dieu sur notre journal pour qu'il soit un moyen de salut pour bien des âmes.

J. REY.

CHAMP DE LA MOISSON

Genève

JE ne pensais pas qu'en terminant l'exposé du début des conférences de Genève, que j'aurais à nouveau la parole pour renseigner par la voix de notre fidèle organe, la suite de ce travail entrepris par notre frère Dexter. Son temps étant des plus rempli, je cède à sa demande, pour être son interprète. Avant tout, et au nom de notre frère et de l'église de Genève, nous sentons qu'il est de notre devoir de remercier Dieu pour sa fidélité, et nos frères et sœurs pour l'intérêt qu'ils déploient, en s'intéressant à cette œuvre dont ils font un sujet spécial dans les réunions de prière. Cette marque de sympathie nous vient peut-être de ce que l'église de Genève est aujourd'hui composée en partie de membres qui jadis se rattachaient à diverses églises de la Suisse romande, telles que Bienne, Renan, Chaux-de-Fonds, etc. Quoi qu'il en soit, nous y voyons la bonté de Dieu, et nous ne doutons pas que son bras ait été remué.

J'avais fait l'exposé des 8 premières con-

férences, et je le suis en vous informant que si d'une part la main de Dieu s'est manifestée, nous constatons aussi que, jaloux de sa sainte influence, le malin vient chercher à ravir la semence que la main de Dieu a répandue. En voici la preuve. Notre local du Casino n'étant disponible que les mardis et jeudis, il fallait satisfaire l'auditoire, pendant qu'il manifestait le désir d'entendre nos vérités. Aussi, pour satisfaire à ce besoin, notre frère a eu la hardiesse de louer, pour 7 conférences, le local le plus en vue du monde chrétien, la Salle centrale, contenant au maximum 950 personnes. Les sujets annoncés, tels que : le spiritisme dévoilé par la Bible; où sont les morts; Satan, son origine, son histoire, sa destinée, se prêtaient peut-être à la curiosité de notre public, surtout que non content de publier ces conférences sur nos murs par voie d'affiche, nous les avons publiées également par nos trams, qui portaient nos affiches, de sorte que d'un bout du canton à l'autre cette question, comme du temps de Jésus, pouvait se poser : « Que veut bien dire cet homme ? » Je crains de trop allonger en parlant en détail de ces trois conférences. Qu'il me suffise de vous dire que le chiffre de 950 personnes a été atteint, et que les collectes ont dépassé pour ces trois conférences la moyenne de 50 fr. par conférence. Frère Dexter a su, par son programme, ajouter à chaque conférence le traité correspondant au sujet, de sorte qu'une vente organisée à la sortie de nos conférences a produit jusqu'à aujourd'hui la somme de 200 fr. environ. De toutes parts, frère Dexter est invité pour des visites. Il est à sa place de faire remarquer ici qu'il a été plutôt lent à se mettre en action de ce côté-là; mais étant maître en la matière, il a su rattraper le temps perdu par de petites réunions de famille, et même — pour ceux qui ne pouvaient y participer — par des réunions de réveil, qui ont été organisées le mercredi après-midi dans une coquette petite salle au centre de la ville. Là, l'intimité règne : 25 à 30 personnes se rassemblent et plusieurs paupières ont déjà été humectées. Puissent ces larmes tomber aux pieds de Jésus et y porter semence !

Dans une de nos dernières conférences, nous avons trouvé dans un sachet de collecte une petite enveloppe adressée à M. Dexter. Nous pensions qu'il s'agissait d'un rendez-

vous ; mais elle contenait tout simplement un billet de fr. 100. Notre auditoire pour les réunions de la semaine est encore de 250 personnes. Il est très régulier, et compte ici et là un ou deux pasteurs, plutôt curieux. Si de ce cours de conférence, nous n'avions pour résultat que la bonne influence qui s'est fait sentir dans notre ville et particulièrement dans les milieux religieux, nous ne voudrions pas avoir manqué une si belle occasion de présenter nos différents points de doctrine : Voici un revers. Jaloux de la bonne influence, nos pasteurs se mettent en campagne pour étouffer la semence répandue. De la chaire et de maison en maison une campagne est menée. Un pasteur, pour enlever tout le crédit qu'a su acquérir notre frère, s'est permis un dimanche de mettre en garde son auditoire contre le pasteur américain qui annonce la fin du monde pour 1913-1914. Cet argument des plus forts pour réussir à enlever la confiance, a été relevé dans une de nos conférences, et avec un juste apropos, frère Dexter a fait remarquer que mieux vaudrait pour lui de fermer sa Bible et d'abandonner sa belle vocation plutôt que d'enseigner l'erreur. D'autres faits aussi peu édifiants pourraient être cités, mais nous ne voulons pas nous y arrêter. Ayons un seul but en vue, la reconnaissance envers Dieu, et prions-le encore davantage pour le triomphe de son message. Je termine par ce beau verset de cantique :

Ah ! plutôt que son Evangile
S'emparant de ces cœurs,
Chaque grain en rapporte mille
A ta gloire, ô Seigneur !

A.-C. GUENIN.

Le Vigan

ME voici à ma deuxième étape dans les Cévennes : Le Vigan. Cette petite ville de 5000 habitants est située au cœur même des montagnes, près de l'Épéron, célèbre au temps des Huguenots. Les habitants y sont extrêmement religieux (pour nos jours s'entend), divisés en sept dénominations, dont six protestantes. Ainsi il n'est pas nécessaire de dire que notre arrivée ici n'a pas été accueillie avec joie.

J'arrivai ici le 21 janvier, et le vendredi 24 je donnai ma première conférence dans un joli local, tout près de celui qu'avait notre frère Vuilleumier père, il y a environ 25 ans, alors que je n'avais que 3 ou 4 ans.

Malgré l'orage qui se déchaîne, j'ai pu jusqu'à maintenant, avec l'aide du Seigneur, exposer la vérité devant un bel auditoire, régulier et sérieux. J'ai été invité aussi à donner une conférence à la chapelle méthodiste devant un auditoire très sympathique.

Ma prière ardente c'est que Dieu bénisse la semence jetée dans la faiblesse, afin qu'elle fructifie par sa puissance.

Chers frères et sœurs, qui lisez ces lignes et qui connaissez les luttes que rencontrent ceux qui répandent la bonne nouvelle du salut, n'oubliez pas ce champ dans vos requêtes auprès du Père. Priez pour le faible instrument chargé d'opérer en son nom dans cette ville.

13 février 1913.

L.-A. MATHY.

Missionnaires envoyés en 1912

IL ne s'est pas écoulé un seul mois, pas même une seule semaine, l'an dernier, sans que des missionnaires soient partis d'Amérique, d'Europe ou d'Australie pour les champs étrangers. En 1911, le nombre de missionnaires envoyés par nos Conférences s'était élevé à 65, cette année il s'est élevé à 95, soit près de la centaine. Sur ce nombre, 14 se rendaient aux Indes, 10 en Chine, 2 à l'île St-Thomas (Antilles), 2 à Haïti, 2 à Panama, 1 aux îles Hawaï, 1 à la Nouvelle-Guinée, 4 aux Nouvelles-Hébrides, 2 à l'île de la Trinité, 2 à l'île Tonga, 2 en Birmanie, 7 à Cuba, 1 à la Jamaïque, 2 au Mexique, 1 à Bermuda, 2 à l'archipel de Cook, 2 au Brésil, 6 en Argentine, 1 dans l'Uruguay, 2 dans l'Amérique Centrale, 4 au Japon, 3 en Corée, 1 dans les Indes Orientales, 1 à Fidji, 1 à Jérusalem, 2 dans l'Afrique occidentale anglaise, 3 dans l'Afrique orientale anglaise, 3 dans l'Afrique orientale allemande, 2 dans l'Afrique orientale italienne, 8 au sud de l'Afrique et 1 en Espagne.

Rapport trimestriel des Eglises de l'Union latine

4^{me} trimestre 1912

	Eglises	Membres	Admissions		Dînes	Offrandes du 1 ^{er} jour	Cotisations hebdomad.	Dons de fin d'année
			Baptême	Vote				
Conférence du Léman	Besançon	10	—	—	281.10	—	30.—	109.50
	Bienne	57	—	—	1287.01	—	125.11	759.20
	Chaux-de-Fonds	69	2	—	1980.75	—	3.25	879.30
	Etoy	5	—	—	112.—	—	—	40.—
	Genève	77	—	—	1278.15	—	42.75	738.—
	Gland	107	5	—	2150.34	—	76.45	867.65
	Lausanne	106	8	—	2161.22	33.20	87.97	439.60
	Montbéliard-Pays	21	3	—	264.90	13.—	—	68.—
	Moudon-Payerne	13	—	—	44.60	8.—	—	24.—
	Neuchâtel	25	—	—	1070.75	—	53.75	1048.10
	Perles	23	—	—	447.15	6.—	14.20	106.60
	St-Imier	23	3	—	597.—	—	24.80	215.50
	Tramelan	30	—	—	776.75	0.50	29.20	465.—
	Valais	17	—	—	441.45	10.50	—	81.50
	Val-de-Travers	11	—	—	77.30	3.70	—	25.—
	Vallorbe	7	1	—	37.20	—	—	41.45
	Vevey	22	1	—	451.45	53.40	—	143.50
	Yverdon	52	—	—	532.25	—	43.10	250.40
	Conférence	32	—	—	345.—	9.50	—	109.85
	Isolés	—	—	—	115.25	—	—	5.—
Totaux	707	23	—	14451.62	137.80	530.58	6417.15	
3 ^{me} trimestre 1912	692	58	2	12430.80	181.15	432.04	—	
France	Anduze	8	—	—	104.90	7.—	—	—
	Branges	20	—	—	205.80	—	—	8.25
	Brignon	9	—	—	192.—	—	—	47.—
	Cette	6	—	—	56.—	—	—	25.—
	Grenoble	7	—	—	46.—	—	—	18.50
	Lacaze-Pierreségade	19	—	—	423.50	5.—	5.—	439.70
	Lasalle	18	—	—	87.95	—	—	15.50
	Lyon	30	7	—	232.—	12.90	—	180.55
	Marseille	7	—	—	52.50	—	—	70.—
	Montpellier	22	—	—	200.50	—	—	44.25
	Nîmes	6	—	—	20.—	—	—	48.—
	St-Etienne	5	—	—	40.75	—	—	—
	Toulouse	8	—	—	454.15	10.50	—	5.—
	Valence	21	—	—	212.75	4.50	—	36.50
	Vauvert	13	—	—	164.—	16.30	—	78.—
	Conférence	20	—	—	284.90	4.—	2.50	72.50
	Totaux	219	7	—	2777.70	60.20	7.50	1088.75
3 ^{me} trimestre 1912	216	11	—	2099.—	128.85	2.50	—	

Rapport des colporteurs

Janvier 1913

	Ouv.	Heures	Vente	1913	1912	1911
Suisse	4	613	563	2587.25	1896.40	1314.—
Espagne	5	721	442	1349.25	2571.60	357.15
Totaux	9	1334	1005	3936.50	4468.00	1671.15

Février 1913

	Ouv.	Heures	Vente	1913	1912	1911
Suisse	5	721	1034	3756.55	1897.45	1509.45
Espagne	5	654	379	1897.35	3744.35	467.90
Totaux	10	1375	1413	5653.90	5641.80	1977.35
Paris	12	1375	1327	5098.70	3857.50	2322.15

AVIS

Nos frères et sœurs sont priés de se souvenir que les rapports ou toute autre communication destinés au *Messenger* ou aux *Signes des Temps* devraient nous être envoyés **avant le 13 de chaque mois**. Passé cette date, nous nous verrions obligés d'en renvoyer la publication au mois suivant.

RÉD.

IL a été vendu en janvier 1913 pour 50,000 fr. de livres de plus qu'en janvier 1912 et plus de 55,000 journaux. Les ventes, en 1912, se sont élevées à la belle somme de 8,653,500 fr., suivant les rapports reçus jusqu'ici, et nous ne serions pas surpris si en réalité elles avaient atteint le chiffre de 9,000,000 de francs.

Eglises		Membres	Admissions		Dimes	Offrandes du 1 ^{er} jour	Cotisations hebdomad.	Dons de fin d'année
			Baptême	Vote				
District de Paris	Paris	62	—	1	1764. 25	—	—	387. 75
	3 ^{me} trimestre 1912 .	61	—	—	1905. 25	—	—	—
Nord France	Amiens	14	—	—	161. 25	—	—	12. 50
	Le Havre	5	2	—	193. 35	—	—	48. —
	Rouen	10	—	—	39. 15	—	—	4. 25
	Champ Nord France .	2	—	—	38. —	—	—	76. —
	Totaux	31	2	—	431. 75	—	—	140. 75
3 ^{me} trimestre 1912 .	33	2	—	290. 85	—	14. 25	—	
Italie	Florence	10	—	—	144. 25	—	—	19. 50
	Gênes	9	—	—	100. 60	—	—	12. —
	Gravina	21	—	—	140. 95	—	—	—
	Montaldo Bormida .	7	—	—	39. 45	—	—	6. 20
	Santeramo	6	—	—	—	—	—	—
	Torre-Pellice	16	—	—	67. —	—	—	31. —
	Champ italien	15	1	—	95. —	—	—	—
	Totaux	84	1	—	587. 25	—	—	68. 70
3 ^{me} trimestre 1912 .	99	18	—	405. 20	—	—	—	
Espagne	Barcelone	48	—	2	475. 35	—	17. 30	198. 30
	Carthagène	11	—	—	44. 75	—	—	25. 40
	Jérica	14	—	—	21. 20	—	—	21. 20
	Murcia	11	—	—	55. 90	—	—	37. 75
	Baeza	10	—	—	11. 60	—	—	14. 15
	Champ. Espagnol . .	20	1	—	—	—	—	—
	Totaux	114	1	2	608. 80	—	17. 30	296. 80
3 ^{me} trimestre 1912 .	112	15	2	565. —	—	—	—	
Portugal	Lisbonne	41	9	1	167. 65	—	—	22. —
	Porto	12	—	—	279. —	—	—	59. 45
	Totaux	53	9	1	446. 65	—	—	81. 45
3 ^{me} trimestre 1912 .	45	—	—	334. 10	—	—	—	
Résumé	Conférence du Léman	707	23	—	14451. 62	137. 80	530. 58	6417. 15
	France	219	7	—	2777. 70	60. 20	7. 50	1088. 75
	District de Paris . .	62	—	1	1764. 25	—	—	387. 75
	Nord France	31	2	—	431. 75	—	—	140. 75
	Italie	84	1	—	587. 25	—	—	68. 70
	Espagne	114	1	2	608. 80	—	17. 30	296. 80
	Portugal	53	9	1	446. 65	—	—	81. 45
	Totaux	1270	43	4	21068. 02	198. —	555. 38	8481. 35
3 ^{me} trimestre 1912 .	1258	104	4	18030. 20	310. —	448. 79	—	

NÉCROLOGIE

« L'ennemi qui sera détruit
le dernier, c'est la mort. »

L'ÉGLISE de Valence-sur-Rhône vient d'être éprouvée par la mort d'un de ses membres, sœur

ROMAN,

décédée le 1^{er} février 1912 à l'âge de 83 ans. Fidèle servante du Seigneur, elle demeura ferme dans la foi du troisième message jusqu'au dernier moment de son existence. Depuis quelque temps elle attendait la mort avec une calme et patiente résignation, étant assurée que Celui qui doit venir ne tardera pas et paraîtra bientôt pour donner la récompense à ceux qui attendent son avènement.

Le soussigné, appelé pour le service religieux, a pris la parole au domicile mortuaire et au cimetière pour exhorter et consoler les membres et amis de la famille réunis à l'occasion de cette douloureuse circonstance.

T. NUSSBAUM.

Agenda adventiste pour 1913. — Nous regrettons de nous trouver tellement en retard pour annoncer cette intéressante publication. Notre excuse est qu'elle vient de nous parvenir. C'est un agenda de poche relié marocain de 6¹/₂ sur 13¹/₂ cm. Il est en langue anglaise. Les vingt premières pages contiennent une esquisse historique avec statistiques, soigneusement choisies, des différents départements de notre œuvre, depuis leur origine jusqu'à ce jour.

Ces dernières sont données de façon à permettre au lecteur de se rendre compte au premier coup d'œil des progrès de l'œuvre et de sa situation à ce jour. Cette partie de l'ouvrage vaut à elle seule largement le prix de l'agenda. Mais on y trouve de plus, outre les pages réservées, comme dans tout agenda, à la tenue d'un petit journal, un livre de caisse et un mémorandum pour adresses. Prix : fr. 1. 25.

Cet ouvrage est édité par nos frères d'Amérique, mais nous nous ferons un plaisir de le procurer à toute personne qui nous en fera la commande.

Rapport trimestriel des Ecoles du Sabbat de l'Union latine

4^{me} trimestre 1912

ECOLES	Nombres des Membres	Fréquenta- tion moyenne	Nombre de classes	Contri- butions	Dons pour les missions
				Fr.	Fr.
CONFÉRENCE DU LÉMAN					
1. Besançon	15	15	2	51 55	51 55
2. Bienne	32	25	6	153 75	153 75
3. Chaux-de-Fonds	63	51	8	366 55	366 55
4. Coppet	4	2	1	13 —	13 —
5. Etoy	6	3	1	20 —	20 —
6. Fribourg	—	—	—	3 25	3 25
7. Genève	46	42	6	133 70	133 70
8. Gland	103	69	11	115 92	115 92
9. Lausanne	38	29	6	86 —	86 —
10. Lons-le-Saunier	—	—	—	14 10	14 10
11. Martigny	4	4	1	21 10	21 10
12. Montbéliard-Pays	18	14	3	22 25	22 25
13. Moudon	5	5	1	9 70	9 70
14. Neuchâtel	20	13	3	45 45	45 45
15. Payerne	5	4	1	4 10	4 10
16. Perles	27	21	3	40 70	40 70
17. St-Imier	25	20	3	63 10	63 10
18. Saxon	5	5	1	12 —	12 —
19. Sion	—	—	—	17 50	17 50
20. Thonon	5	5	1	10 —	10 —
21. Tramelan	39	29	5	100 —	100 —
22. Vallorbe	5	5	1	11 —	11 —
23. Val-de-Travers	—	—	—	2 —	2 —
24. Vevey	25	15	2	38 50	38 50
25. Yverdon	34	28	6	54 —	54 —
	524	404	72	1409 22	1409 22
FRANCE					
1. Anduze	9	6	1	4 75	4 75
2. Avignon	3	3	1	29 40	29 40
3. Branges	—	—	—	15 —	15 —
4. Brignon-Moussac	7	7	1	12 40	12 40
5. Cette	4	4	1	13 10	13 10
6. Clermont-Ferrand	1	1	1	1 50	1 50
7. Générac	—	—	—	6 —	6 —
8. Grenoble	8	6	1	32 90	32 90
9. Lacaze-Pierreségade	20	18	2	60 —	60 —
10. Lasalle	7	7	1	10 —	10 —
11. Lyon	24	19	3	53 45	53 45
12. Marseille	10	9	1	22 50	22 50
13. Mazamet	4	4	1	6 —	6 —
14. Montpellier	12	12	2	24 40	24 40
15. Nîmes	10	8	1	8 55	8 55
16. St-Hippolyte-du-Fort	12	12	3	14 65	14 65
17. St-Jean-du-Gard	5	4	1	— —	— —
18. Toulouse	5	5	1	4 —	4 —
19. Valence	19	7	1	19 55	19 55
20. Vauvert	12	4	1	8 35	8 35
	172	136	24	346 50	346 50

ECOLES	Nombres des membres	Fréquenta- tion moyenne	Nombre de classes	Contri- butions	Dons pour les missions
				Fr.	Fr.
DISTRICT DE PARIS					
1. Paris	55	23	2	200 10	200 10
NORD FRANCE					
1. Amiens	7	7	1	16 05	16 05
2. Boulogne-sur-Mer	12	10	1	32 —	32 —
3. Le Havre	10	8	1	26 20	26 20
4. Rouen	7	5	1	5 62	5 62
ITALIE					
1. Gênes	10	10	1	9 75	9 75
2. Gravina	28	20	2	17 35	17 35
3. Montaldo Bormida	12	8	1	12 90	12 90
4. Torre-Pellice	22	22	1	10 —	10 —
5. Florence	—	—	—	21 72	21 72
ESPAGNE					
1. Barcelone	25	21	4	107 —	107 —
2. Baeza	—	—	—	3 30	3 30
3. Carthagène	10	10	2	25 50	25 50
4. Jerica	—	—	—	33 60	33 60
5. Murcia	11	11	2	3 05	3 05
6. Pueblo Seco	20	18	1	— —	— —
7. Valencia	12	12	2	— —	— —
PORTUGAL					
1. Lisbonne	34	25	5	58 60	58 60
2. Porto	11	8	1	30 —	30 —
RÉSUMÉ					
1. Conférence du Léman	524	404	72	1409 22	1409 22
2. France	172	136	24	346 50	346 50
3. District de Paris	55	23	2	200 10	200 10
4. Nord France	36	30	4	79 87	79 87
5. Italie	72	60	5	71 72	71 72
6. Espagne	78	72	11	172 45	172 45
7. Portugal	45	33	6	88 60	88 60
Totaux	982	758	124	2368 46	2368 46

ANNONCES

Le prix des annonces est de 75 centimes pour les 3 premières lignes et 20 centimes en sus par ligne supplémentaire. 9 mots forment une ligne. Ne sont acceptées que les annonces qui sont accompagnées du règlement. Seconde insertion 10% de rabais.

On demande un jeune garçon, libéré des écoles, pour aider dans le commerce de primeurs. Sabbat libre. Marc Bourquin, Villeret (Suisse).

On demande pour l'Amérique un garçon d'écurie, adventiste, âgé de 25 à 35 ans, pouvant fournir de bonnes références. Gage 125 à 200 fr. par mois. S'adresser en anglais au Docteur Louis K. Belknap, Garden City Sanitarium, San José, Calif. U. S. A.,

ou en français ou en allemand à P.-A. De Forest, Sanatorium, Gland (Vaud).

Cordonnier adventiste se recommande pour réparations de chaussures. Prix : 4 fr. pour ressemelage pour dames. Le soussigné s'efforcera de contenter les frères et sœurs comme solidité et beau travail. — Henri Chanson, rue de la Poste, Val-orbe.

Demoiselle allemande cherche place comme gouvernante, bonne d'enfant ou employée de commerce où elle aurait le Sabbat libre. Vie de famille désirée. Adresser les offres à Marie Thomas, Boudry (Neuchâtel).

Rapport trimestriel des Sociétés Missionnaires de l'Union latine

4^{me} TRIMESTRE 1912

Nom des Sociétés	Rapports rendus	Visites missionnaires	Etudes bibliques	Lettres écrites	Lettres reçues	Pages de publications			Journaux donnés	Journaux vendus	Abonnements obtenus	Abonnements collectifs	RECETTES
						données	prêtées	vendues					
CONFÉRENCE DU LÉMAN													Fr
Bienne	20	28	111	8	—	1380	264	—	793	—	3	120	190. —
Besançon	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	25	—
Chaux-de-Fonds	—	85	—	44	5	1350	600	76	350	20	26	170	64. 70
Coppet	2	3	23	6	3	15	4	—	—	22	1	30	7. 50
Etoy	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	30	27. 05
Genève	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	100	—
Gland	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	355	78. 40
Hauts-Geneveys	—	—	16	—	—	—	—	—	79	—	—	12	5. 30
Lausanne	22	241	46	25	13	—	—	—	973	59	6	150	—
Montbéliard	2	6	—	—	—	—	900	—	—	45	—	15	4. 55
Moudon	10	18	18	6	1	2326	3559	—	92	—	—	10	—
Neuchâtel	—	18	37	9	3	—	734	—	32	65	—	70	—
Payerne	—	8	9	4	5	15	30	—	—	—	—	15	6. 80
Perles	8	18	—	7	2	—	—	—	148	—	2	9	—
St-Imier	7	50	—	—	—	—	10	—	50	350	1	165	68. 85
Tramelan	13	5	2	—	—	160	488	—	285	29	2	30	37. 45
Valentigney	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	100	—
Vallorbe	—	3	5	5	8	—	300	—	37	27	—	40	6. 30
Vevey	10	50	60	30	20	1200	5000	1500	100	100	—	80	129. 85
Yverdon	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	115	—
Totaux	94	533	327	144	60	6446	11889	1576	2939	717	41	1641	626. 75
FRANCE													
Anduze	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	2	14. 45
Branges	—	—	—	—	—	—	—	—	45	—	—	—	—
Brignon	—	10	15	—	—	—	—	—	1	—	1	—	—
Cette	—	3	—	—	—	200	—	—	30	—	1	6	3. 10
Clermont-Ferrand	—	3	1	—	—	2	2	—	4	—	—	—	—
Lacaze-Pierreségade	5	—	3	6	6	144	—	252	7	8	2	15	3. 55
Lasalle	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	26	9. —
Lyon	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	20	—
Montpellier	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	50	25. 85
Nîmes	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	20	11. 80
Valence	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	20	20. 50
Vauvert	—	8	3	2	1	4	—	—	6	70	—	50	53. 50
Totaux	5	24	22	8	7	350	2	252	93	78	4	209	142. 45
DISTRICT PARIS													
Paris	6	69	—	13	10	140	1000	1000	—	44	—	250	238. 80
NORD FRANCE													
Amiens	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	15	2. 70
Rouen	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	6	3. 45
Totaux	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	21	6. 15
ESPAGNE													
Barcelone	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Cartagène	—	132	58	—	—	—	—	—	105	—	—	—	—
PORTUGAL													
Lisbonne	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
RÉSUMÉ													
Confér. du Léman	94	533	327	144	60	6446	11889	1576	2939	717	41	1341	626. 75
France	5	24	22	8	7	350	2	252	93	78	4	209	142. 45
District Paris	6	69	—	13	10	140	1000	1000	—	44	—	250	238. 80
Nord France	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	21	6. 15
Espagne	—	132	58	—	—	—	—	—	105	—	—	—	—
Portugal	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
Totaux	105	758	407	165	77	6936	12891	2828	3137	839	45	1821	1014. 15